

Erstes Kapitel.

„Du magst sagen, was Du willst, Gevatter, ich bleibe bei meiner Meinung: es wird auch diesmal wieder nichts aus dem ganzen Hin- und Herzgezante. Die großen Herren in Frankfurt, Berlin, Wien, Kopenhagen und Gott weiß wo sonst noch werden ein paar Kannen Tinte verschreiben; die klugen Leute aller Orten werden manchen guten Rath geben, wie uns geholfen werden könnte; in allen Gesangvereinen und auf den Gassen wird man „Schleswig-Holstein meerumschlungen“ singen und leiern, daß den Leuten die Ohren weh thun, aber mit uns bleibt's beim Alten. Wir bleiben, was wir sind, unterthänige Knechte der Zeitungsschreiber und Großmäuler in Kopenhagen.“

„Ein Thor, wer von uns nur einen Finger in der Sache regt; er wird es sicher seiner Zeit den Dänen theuer bezahlen müssen.“

„Ich für meinen Theil will mir das Maul nicht wieder verbrennen; ich kümmere mich um die ganze Geschichte nicht, denn es kommt doch dabei ebenso wenig heraus, wie Neunundvierzig und Fünfzig.“